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Subcomité de Contingencia y relaciones con
la autoridad, que recibe todos los problemas
que se generan con las autoridades, como
municipalidades, Minvu, Serviu, etc.

También tenemos un Subcomité de
Prevención y Laboral. Andrés Beca hoy está
abocado a lograr ajustar la aplicación de
los tribunales laborales para que operen
en forma ecuánime y pareja. Por otro lado,
Eduardo Midler se hace cargo del Subcomi-
té de Buen Constructor, y a través de este se
creó el personaje Don Luchito, que pretende
enseñarnos a autoregularnos. Finalmente,
está el Subcomité de Innovación, que es un
gran proyecto a futuro para traer prácticas
y tecnología.

En cuanto a las misiones, hay que
destacar la de los programas presiden-
ciales. Mauricio Salinas se hace cargo de
esto, y lo que se busca es lograr que los
candidatos a presidentes apoyen nuestra
actividad. Además estamos formando dos
subcomités nuevos: el de Vivienda Usada y
Propiedades Comerciales, que tiene como
objetivo recibir y asesorar a los corredores

de propiedades, y el de administradores de
condominios, que buscará mejorar el nivel
de estas empresas.
¿Cuáles diría usted que son los pilares funda-
mentales del trabajo en el Comité?

Agruparnos gremialmente para compar-
tir experiencias y contingencias para saber
cómo afrontar los permanentes cambios
legales y del mercado. Así, mes a mes, hace-
mos una reunión ampliada con cerca de 130
asistentes, más una reunión mensual de con-
sejeros y una reunión anual llamada Enasei,
que el próximo año será en Punta del Este.
Habitualmente, esta última sesión es muy
solicitada y se copan los cupos en menos de
10 minutos. Junto a esto, muy pronto agrega-
remos una reunión mensual especial, en con-
junto con el área de estudios, para analizar en
forma muy temprana y sofisticada las cifras
del mercado en sus ventas y costos.
Para el próximo año, ¿qué metas son priori-
dad para el Comité?

Queremos hacer que el DS 40 sea para
siempre hasta 2.000 UF, dado que es un
enorme generador de empleo. Además,

queremos eliminar el impuesto de timbres y
estampillas, para que las Pymes puedan acce-
der a créditos y así las personas aprovechen
la competencia entre las tasas de los bancos.
Finalmente, queremos que se simplifique la
obtención de permisos, estudios de impacto
ambiental vial y las recepciones finales.
¿Cuál diría usted que son los principales
desafíos a los que hoy se enfrenta el área
inmobiliaria?

Desarrollar nuestra industria para que Chi-
le sea un receptor internacional de inversión
inmobiliaria como es Panamá, Miami, España,
Hong Kong y Dubai., que no sólo se dedican
a desarrollar proyectos, sino que además son
receptores de grandes inversiones inmobilia-
rias de renta y de tercera y cuarta vivienda.
¿Cómo vislumbra el futuro, considerando que
la crisis económica ya se está superando?

Vemos que se viene un período flojo en
los próximos 3 o 4 meses. Es decir, creemos
que la inversión inmobiliaria podría conti-
nuar bastante lenta, salvo que la economía
realmente mejore mucho o que el gobierno
vuelva a lanzar el DS 40, 200 UF.
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